
Compañeras, compañeros y compañeres, ¿cómo están? Bueno, ¡Bienvenides a nuestra
casa de estudios, la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación!

Mi nombre es Natalia Skocilich y soy estudiante de la Licenciatura en Educación, aunque
hoy estoy acá con ustedes más en calidad de Consejera Federal, como representante del
Centro de Estudiantes de Humanidades y Ciencias de la Educación, más conocido como
"CEHCE".

Para el CEHCE, cada palabra de lo que les digo, "bienvenides a nuestra casa de estudios",
cobra mucho sentido. Empezando por "bienvenides" ya que todes les estudiantes forman
parte de él. El CEHCE, como gremio estudiantil, se esfuerza diariamente por unir en
diversidad a todas las voces de les estudiantes de esta Facultad. Cada café artístico, cada
asado en el patio, cada candombe, cada noche de juegos organizado por nuestro CEHCE,
busca acercarnos entre estudiantes para contenernos, escuchar nuestras inquietudes,
deseando que eso devenga en organización gremial para luego trasladarlas a los espacios
de resolución que tiene, no solo nuestra FHCE, sino toda la UdelaR.

Uno de muchos de estos espacios resolutivos que les comento es, por ejemplo, el Consejo
de nuestra FHCE. El Consejo es el órgano donde docentes, estudiantes y egresades
electos por sus cuerpos, resuelven con voz y voto asuntos cotidianos respectivos a nuestra
FHCE. Y acá voy a volver a la frase inicial, "bienvenides a nuestra casa de estudios", para
hacer énfasis en la palabra "nuestra" desde dos lugares.

En primer lugar, desde una mirada más "institucional". Por un lado, tanto para la generación
entrante como para quienes ya tenemos unos años transitando en la UdelaR, siempre es
necesario recordar el privilegio que implica poder ser parte, primero de una Universidad (ya
que solamente eso quiere decir que no solo somos parte del 50% que cuenta con las
condiciones para terminar el liceo, sino que además, estamos dentro del 25% de la
población joven entre 18 y 29 años que accede a la educación superior; 150.000 de 606.462
jóvenes entre 18 y 29 años estudian a nivel superior) y por otro, del privilegio que implica
ser parte de una Universidad pública, autónoma y cogobernada. Acá es donde cobra un
gran sentido llamarle "nuestra" facultad. En una sociedad políticamente alienada, donde el
autoritarismo laboral está completamente naturalizado (porque nada más perfectamente
dictatorial que la organización empresarial), tenemos el privilegio de contar con la
oportunidad de ser parte de una institución democrática y, a la vez, tan masiva e importante
para nuestra cultura. Este privilegio conlleva una responsabilidad. Literalmente es "nuestra"
y como tal, no podemos esperar que otres se hagan cargo de ella. Tenemos el privilegio de
estudiar en una universidad pública y económicamente accesible y, a la vez, la
responsabilidad de involucrarnos políticamente en los asuntos que sostienen a la FHCE y
toda la UdelaR.

El segundo sentido que cobra la palabra "nuestra" se lo damos desde una mirada no tan
institucional, sino más gremial. El Centro de Estudiantes viene atravesando un gran proceso
de transformación hace ya unos años. Debido a diversas razones, durante un buen tiempo,
como estudiantes, no pudimos articularnos de manera independiente y gracias al trabajo de
unxs cuantxs y el apoyo de la mayoría, se pudieron desafiar lógicas y estructuras que nos
frenaban. Gracias, por ejemplo, a la Lista Confluir que hoy ocupa parte de la representación
estudiantil en el Consejo. Hoy podría haber venido un integrante de ellos a hablar aquí, pero



en lugar de eso, tomaron la decisión política de que el CEHCE tuviera la oratoria, cediendo
el espacio. Confluir y el CEHCE coordinan de manera horizontal, estando en contacto
permanente tanto con distintxs representantes en las Asambleas de Carrera como con
nuestros representantes en las distintas comisiones cogobernadas. En este sentido, entre
muchas otras cosas, desde el Centro de Estudiantes siempre se han llevado propuestas
para que estudiar sea más accesible, entendiendo que gran parte de nuestra población
estudiantil trabaja, tiene cuidados a cargo o no vive cerca de la Institución.
A su vez, contamos con representación en la Asamblea de Claustro de Facultad y en la
Asamblea General de Claustro con listas generadas desde el Centro. En estos espacios se
está trabajando en la propuesta de nuevos planes de estudios para las carreras y en las
mejoras de las condiciones de estudio.
Por último, el trabajo de nuestro CEHCE trasciende nuestro servicio, ya que se está
coordinando de manera constante con otros Centros de Estudiantes sobre temas que nos
atañen como estudiantes de la UdelaR y como ciudadanos, a través de nuestra
participación en la FEUU.

Los derechos que tenemos hoy en día han sido luchas pasadas. Es un error darlos por
sentados (solo basta mirar en la región cómo está peligrando el acceso a la educación
pública actualmente). Se viene trabajando de manera reciente en generar facilidades para
nuestros compañerxs que están en situación de discapacidad; también para quienes están
privados de libertad. Sin embargo, luchar por el acceso a la educación como derecho sigue
siendo una necesidad urgente. Sin ir más lejos, persiste una barrera importante hacia
aquellas personas a quienes se les imposibilita asistir presencialmente a la facultad. En
definitiva, queremos transmitirles que la vida universitaria no solamente pasa estrictamente
por lo académico y que la comunidad es una parte inherente a la misma.

Dicho eso, quisiéramos cerrar nuestra bienvenida significando y reivindicando la palabra
"casa". El CEHCE es el espacio que les estudiantes tenemos para encontrarnos, debatir,
intercambiar, proponer y luchar por nuestros intereses como estudiantes de la Udelar,
aunque siempre es importante hacer todo esto respetando la convivencia. En este sentido,
hace ya varios años que venimos ofreciendo nuestro tiempo, nuestros cuerpos y
emocionalidades para que nuestro querido Centro de Estudiantes sea un espacio libre de
violencias y accesible para quien quiera experimentar qué es esto de tener voz y voto en
una institución como la UdelaR. Hoy, luego de haber logrado como CEHCE ser mayoría en
el espacio de mayor resolución de la FHCE y la UdelaR (la AGC y el Claustro), precisamos
de ustedes para darle continuidad a este valioso proceso estudiantil. Te invitamos a sumarte
a tu Asamblea de Carrera, a una Comisión cogobernada o incluso a nuestra querida Comi
Cultura para planificar el próximo café artístico de bienvenida.

Los y las invitamos a todas a sumarse a los diferentes espacios resolutivos del CEHCE, la
FHCE y la UdelaR para seguir defendiendo las condiciones que, con años de lucha, hemos
consolidado.

Finalmente, cabe destacar que estamos celebrando la participación de tres compañeras del
Centro de Estudiantes que, integrando la delegación de la Federación de Estudiantes
Universitarios del Uruguay, ¡están viajando actualmente a Brasilia a representarnos en la IV
Conferencia Regional de Educación Superior!



Gracias y nuevamente les invitamos a sumarse. Les deseamos un buen comienzo de
semestre.


